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蓉城引援上强度蓉城引援上强度
转会市场捞转会市场捞““大鱼大鱼””

2024 赛季的中
超，成都蓉城跻身联赛
前三名，并获得下赛
季亚冠精英联赛资格
赛，这是该俱乐部的
一个里程碑时刻。但
成绩只代表过去，基
于新赛季多线作战的
压力，成都蓉城的补
强已刻不容缓。

据悉，成都蓉城
队在当下的国内转
会市场上和多名实
力内援建立了联系，
能够参加亚洲赛事
和稳定的踢球环境
对于这些球员来说
有很强的吸引力，其
中不乏现役国脚。

——新赛季应对多线作战，免签国脚先下手为强

本版撰稿
本报记者 林龙

从2022年作为升班马取得第五
名的优异成绩，到2023年更进一步的
第四名，再到本赛季跻身前三名并打
入下赛季亚冠精英联赛资格赛。正如
四川盛产的节节高的毛竹，成都蓉城
在中超赛场也一直步步高升。这得益
于成都的“黄金球市”，更离不开徐正
源及全队的努力。

植根成都已四年的徐正源，在中
超也算功成名就，但下赛季他将和成
都蓉城一起面临更大的压力和挑战。
两线作战的形势，可参考当年一起升
入中超的浙江队。2022赛季的浙江
队成绩超过成都，位居第三而获得亚
冠资格。上个赛季，浙江队依然力压
成都蓉城晋级亚冠。但连续两个赛季
的亚冠，前者都没能小组出线，反而受

亚冠所累，浙江本赛季只获得第七的
成绩，比起前两个赛季已有明显退步。

浙江队的乔迪和徐正源一样都
有很强的执教能力，也都能给球队打
上自己的烙印。如果仅仅征战中超，
成绩肯定不用太过担心。但下赛季
两线作战如果“既要，又要”，那风险
就会加大。而以成都球市的火爆和
球迷的热情而言，无形的压力几乎是
无法避免的。所以，加大补强的动作
已是成都蓉城的当务之急。

从球队目前的人员状况而言，补
强也已刻不容缓。队内有10名以上
的球员合约即将到期，而其中明确续
约的，似乎就只有唐淼和买提江。外
援方面，艾克森已提前解约，帕拉西奥

斯的合约也即将到期，而且俱乐部也
不打算和他续约，但哥伦比亚人很可
能会继续留在中国效力，成都蓉城需
要尽快为他找好继任者。内援和外援
都需要加大投入，而且动手要快，不仅
因为明年中超的开赛时间提前了，而
且转会市场上的“大鱼”也非常抢手。

成都蓉城俱乐部的资金压力因此
也陡然剧增。上赛季临近结束时，成
都蓉城俱乐部陷入了“股改风波”，因
此成绩出现了波动，而前段时间的“准
入材料被举报”，又令球迷“心跳加快”
了一次。好在如今已风平浪静，成都
队不仅会顺利通过准入，而且已经“不
差钱”的他们想在如今转会市场上有
所作为，变得更有底气了。

之所以会有“准入风波”，与门将
张岩没在工资确认表上签字带来的影
响有关。因为之前和球迷发生的不愉
快，张岩受到俱乐部的处理，并渐渐淡
出主力阵容。从目前的情况来看，双
方大概率会和平解决纠纷，但张岩的
离开也几成定局，另一个门将耿晓峰
合约也将到期，成都必须要引入新的
门将了。

张岩对成都的升级立下赫赫战
功。但因为机缘巧合，上赛季加盟的
蹇韬抓住机会而渐渐坐稳位置，甚至
被选入了国家队。作为1997年龄段
国青队的主力门将，比蹇韬大了4岁
的张岩不会甘于一直为他打替补。如
今和俱乐部出了这样的事情，加之合
约即将到期，离队已经在所难免。而
与此同时，成都队也在努力运作新门
将的加入。据悉，国门刘殿座与武汉
三镇的合同将在年底到期，成都蓉城
有望成为他的下一站。

在足协第一批公布的准入球会名
单中，武汉三镇和长春亚泰、沧州雄狮
三支中超球队“落选”了。从最新的情
况来看，在武汉和湖北相关部门的强
势介入下，三镇队的国际转会注册禁
令已经由11条缩减为2条，大概率还
是会通过准入的，但受此影响的武汉
三镇俱乐部必将会出现大的人员变
动，像刘殿座这样的国脚，受到影响肯
定也更大一些，所以离开对他或是更
好的选择。如他能加盟，虽然意味着

成都将拥有两名国门而略显“奢侈”，
但对于面临多线作战（加上足协杯）的
新赛季，即便如此般“囤”国脚也毫不
为过，甚至很有必要。

上赛季，成都的丢球数也是倒数
第三，而且仅比冠军海港多了1个，这
条后防线是能够让人信赖的。在徐正
源主打的三中卫体系中，莱切特、杨一
鸣、杨帅、李扬和董岩峰在轮换中都保
持了稳定的出场率，年初免签的杨帆
在联赛后半段逐渐被放弃，考虑到下
赛季多线作战和繁重赛程，球队还需
要引入一名强力中卫。现役国脚韩鹏
飞与天津津门虎的合同在年底到期且
确定不会续约，因此，在赛季结束后，
这名31岁的国脚中卫成为了当下内
援转会市场的一条“大鱼”，不乏追求
者。在众多追求者中，拥有亚冠精英
联赛参赛资格的成都蓉城显然更具吸
引力，如今俱乐部在加快引进韩鹏飞
的同时，也在抓紧与其他几名内援中
卫完成续约工作。

相比之下，由于唐淼、买提江等球
员年龄渐长等因素，球队中场补强的
需求更加强烈，尤其是攻击型中场。
而对于新赛季志向更高的成都队来
说，这名攻击型中场需要有足够的分
量。从结束的2024赛季来看，在原俱
乐部过得不如意的国脚级中场还是有
一些的。对于中场内援的选择，成都
队也有了心仪的人选，但涉及到转会
费和个人待遇等问题还要沟通细节。

韩鹏飞、刘殿座接近加盟

正酝酿的中超联赛外援新方案，
可 能 会 从 上 赛 季 的“7655”改 成

“6555”。简单来说，就是赛季累计最
多注册6名外援，同时最多注册5名
外援。这是为各俱乐部减负，但带来
的副作用是，当有外援受伤或状态不
好，俱乐部调整空间就很小。

对于亚冠新军成都蓉城，外援的
重要性是显而易见的。所以，在接下
来这个冬窗期，能否引入合适的外援
对成都下赛季的成绩至关重要。随着
艾克森的提前离开，以及帕拉西奥斯
的合约到期，目前成都队中还有四名
外援，而且都不可或缺。球队大腿费
利佩且不说，徐正源上赛季从韩国联
赛引入的莱切特，以及从以色列联赛
引入的匈牙利人古尔芬克尔，都经过
联赛的考验而得到了充分肯定。加上
2021年同样从韩国引入的罗慕洛，这

几个外援都算成功，也证明了徐正
源的眼光。所以，新赛季对他

的引援工作依然可以期待。
目前，徐正源正在欧洲考察。接

受采访时，徐正源表示主要是带教练
团队到欧洲学习的。“作为教练，我首
先想到的是培养人才，包括我自己。
所以，我邀请他们到欧洲看先进足球，
一起讨论如何将它融入到我们自己的
体系之中，这样才能进步。”徐正源希
望自己能成为俱乐部的“Manager”
（经理），而不仅仅是“Coach”（教
练）。这也表明了他想在球队建设方
面有更多的主张，尤其在引援上。到
欧洲是否带着引援的目的，这也是显
而易见的，但徐正源更关注的始终是
韩国联赛。费利佩、莱切特和罗慕洛
都来自韩国，徐正源若再次选择“路径
依赖”，也是合情合理之事。

在外援的位置选择中，成都队更
倾向于放在中前场。中场方面，罗慕
洛依然是成都蓉城非常倚重的外援，
而夏窗租借给全北现代的安德里戈在
下半年也保持了不错的状态，但从徐

正源上赛季中期决定用帕拉西奥斯换
掉安德里戈报名的举动来看，巴西人
留队的希望不大。

因此来看，球队大概率会把外援
位置留给锋线。帕拉西奥斯如果离
开，作为中锋费利佩就需要一个与之
实力接近的球员来轮换。尽管巴西中
锋的能力很强，且在近两年都保持了
较高的出场率，但他仍然难以应付多
线作战的强度。

成都蓉城的2024赛季可谓是双
丰收。职业队取得第三名并跻身下赛
季亚冠精英赛附加赛，而青年队则在
U21联赛中取得亚军而跻身下赛季的
中乙联赛。根据足协正酝酿中的中乙
联赛改革措施，成都的“青年近卫军”
有望为下赛季面临双线作战压力的成
都蓉城提供更有力的支持。

根据原先规则，U21联赛的队伍
有八名球员可以被征召入俱乐部的一
线队踢中超或者中甲，但征战中乙联
赛的俱乐部B队（也就是升级之前的
U21队伍）球员只能踢中乙而无法回
到俱乐部一线队踢中超或中甲。所
以，原本在本赛季既能踢中超又能踢
U21联赛的胡荷韬以及木塔力甫，因
为成都U21下赛季将以成都B队身份
征战中乙联赛，他俩就只能在中超或
者中乙报名。如果两人踢中乙，那就
无法在中超出场。如果只踢中超，那
就不能踢中乙。损失是显而易见的。

规则的初衷是保证B队在中乙联
赛的竞争力，但却也有一定的不合理
性。所以，在本赛季U21联赛结束之
后，有关方面开始了改革的讨论。从
目前来看可能的方案是，在俱乐部一
线队和B队之间打通人员流动通道。

也就是说，山东、海港、武汉、成都这四
家俱乐部可以根据需要，从征战乙级
联赛的B队中征调部分优秀球员进入
一线队去征战中超。

对成都而言，这等于是为胡荷韬
和木塔力甫保持了绿色通道。既能继
续征战中超，又能在B队需要的时候
归队去踢中乙联赛。而除了他俩之
外，曾在本赛季足协杯中代表一线队
出场过的廖荣祥，也同样可以这么做。

在刚结束的U21联赛中，廖荣祥是
成都队中表现最抢眼的球员之一。他
本赛季没能在中超登场，但经过这个
赛季U21联赛的锤炼，下赛季他应能获
得更多机会。而且，下赛季他的主要
战场会是乙级联赛，锻炼价值要高于
U21联赛，所以能获得更快的成长。

在这支成都青年队中，进球最多
的曹品排，入选U21联赛最佳阵容的
李漠雨和李小一，还有表现一直活跃
的艾孜买提·凯萨尔，这都是成都蓉城
的宝贵财富。成都在胡荷韬和木塔力
甫身上已感受到了年轻的力量，加之
徐正源善于挖掘新人的特点，这些年
轻人下赛季在急需人才的成都队中将
会发挥出更大的价值。

B队踢中乙带来新契机

外援倾向中前场，徐正源掌握话语权
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